



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 22 de febrero de 2023

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada Cuca Gamarra, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso.

Sra. Gamarra: Gracias, presidenta. Señor Sánchez, ¿por qué con los trenes sí hay dimisiones y con las mujeres víctimas de agresiones sexuales, no? El ridículo y el pánico electoral han vencido a la ministra, que no sabe de infraestructuras, pero que ha acabado cesando, a la secretaria de Estado y al amigo que colocaron al frente de Renfe.

¿A qué espera para cesar a la ministra Irene Montero? ¿Los trenes, sí, pero los delincuentes sexuales, no? ¿De verdad cree que su gobierno está, a estas alturas, sumando algo?

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Señoría, hay gente que me dice injustamente que usted cambia de chaqueta. Yo creo que no, que no es así. Creo que lo que cambia es el jefe del Partido Popular. Pero usted continúa haciendo lo mismo, que es venerar al jefe del Partido Popular.

Mire, le voy a responder, igual que hacía usted al señor Casado antes de su caída. Con claridad y con certeza y verdad. Este gobierno suma, con que nunca vamos a sumar es con aquellos que ponen en solfa los derechos de las mujeres.

Le diré, en todo caso, señoría, que en este contexto tan difícil que estamos atravesando durante esta legislatura, con una pandemia, con una guerra, con un volcán entre medias, este gobierno ha sumado, por ejemplo, con los trabajadores y trabajadoras, subiendo el salario mínimo interprofesional, aprobando una reforma laboral que genera y recupera derechos a los trabajadores. Hemos sumado, por ejemplo, con los profesionales sanitarios. 1.000 millones de euros a la Atención Primaria. 800 millones de euros para la inversión en equipamientos de alta tecnología. Estamos sumando por las mujeres con leyes feministas, señoría. Como también con el colectivo LGTBI, con una ley LGTBI. O estamos sumando con los pensionistas, revalorizando las pensiones conforme al IPC, y ustedes votaron en contra.

Nos gustaría sumar, señoría, también con ustedes. Pero para eso necesitan volver al redil de cumplir con la Constitución. Sí, claro que sí. Tendrán que cumplir con la Constitución, ustedes que dicen que son un partido constitucionalista.

Y dejen ustedes, señora Gamarra, dejen ustedes, señora Gamarra, de considerar al Poder Judicial como un coto privado.

Sra. Gamarra: Mire, señor Sánchez. El mayor cambio de chaqueta que se ha producido en la última etapa es el suyo, porque le prometió a sus votantes que no gobernaría con Podemos ni pactaría conmigo. Y a esos millones de votantes es a los que usted ha traicionado durante esta legislatura.



Señor Sánchez, usted suma 544 delincuentes sexuales beneficiados por su ley. Más de 50 presos condenados que están en la calle, con el consiguiente riesgo de reincidencia.

Es incapaz de rectificar. Si su gobierno no suma, bájese del tren de la soberbia y acepte la mano tendida del Partido Popular, aunque solo sea por las mujeres.

Es tan inexplicable su actitud que hasta parece tener un interés personal en retrasar la solución. A ver si es que es usted, y no Podemos, quién quiere conseguir un titular el 8-M.

Mire, señor Sánchez, España es el país de la OCDE donde más ha caído la renta disponible. Usted está sumando pobreza y desigualdad. Yo le invito a que visite un supermercado, pero no me lo vaya a llenar de figurantes socialistas, que le estoy viendo venir. Y escuche lo que le va a decir la gente. Le va a decir que la cesta de la compra ha subido un 21% desde diciembre de 2020.

Pero mire, ¿y qué soluciones ustedes dan a esto? Si le pregunta una parte de su gobierno, le dirán copar los precios o intervenir el mercado. Si le pregunta a otra parte del gobierno, le dirá que crucemos al supermercado de enfrente. Y esto lo dice el que era el moderado. ¿Usted qué opina? Ahora sí.

Y si hay que estar en su gobierno, es mucho mejor estar como comunista que como socialista. Porque de los 40 ministros que usted lleva, no se ha atrevido a tocar a ninguno de Podemos. Y mire que se lo están currando.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Señoría, a ver, en este contexto tan difícil, España es la principal economía de Europa que crece más durante el año pasado y este año. Somos un país que ahora mismo tenemos una tasa de empleo que no teníamos hace 15 años. Tenemos la inflación más baja de la Unión Europea.

¿Esto significa que no estamos afrontando dificultades? Las estamos afrontando, señorías, pero ustedes no echan una mano en nada, en absolutamente nada.

Ayer lo dijo su presidente, dijo aquello de la gente de bien. Claro, yo entiendo que cuando ustedes votan que no, por ejemplo, al salario mínimo interprofesional, es porque interpretan que sus beneficiarios no es gente de bien. Cuando ustedes votan en contra de la regularización de las pensiones conforme al IPC, ustedes considerarán que los pensionistas no es gente de bien en nuestro país. Cuando ustedes votan en contra, por ejemplo, del impuesto a las grandes entidades energéticas o las entidades financieras, será porque ustedes consideran que esa gente sí es de bien. Esa gente sí es de bien. Señoría, qué poquita gente de bien hay en su país y cuán poderosa es.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Aitor Esteban Bravo, del Grupo Parlamentario Vasco EAJ PN.

Sr. Esteban: Buenos días, señor Presidente. Un informe publicado recientemente hace unos días, por el Gobierno francés, retrasa como pronto, al año 2042, la conexión en la frontera del eje Atlántico de la Alta Velocidad. La Línea Madrid-Vitoria-DAX-París. Es un eje prioritario para la UE. Es un eje fundamental para las comunidades autónomas de la vertiente atlántica. La ministra Raquel Sánchez en Barcelona, en el acuerdo de Barcelona aseguró a bombo y platillo, esto es papel de Moncloa: La ministra de Transporte se ha reunido con su homólogo francés, que ha catalogado de prioritarios el tramo del gran proyecto Sudoeste, el corredor Atlántico, con la previsión de concluir las infraestructuras en 2030. Ha celebrado el compromiso de Francia y señalaba que el ministro francés se ha comprometido a terminar ambos corredores ferroviarios europeos, Mediterráneo y Atlántico en 2030, iniciando las obras de este último en 2024.

Yo le pregunto ¿Confirma que el Gobierno francés va a posponer una vez más la conexión ferroviaria del Eje Atlántico?

Presidente: Confirmarle no solamente que eso fue producto de la conversación que tuvo la ministra de Transporte, sino también mi conversación con el presidente de la República Francesa en la Cumbre de Barcelona. Es decir, este es el compromiso que asumió el Gobierno de Francia. Pero evidentemente nosotros también nos vimos sorprendidos por esa publicación del organismo francés. Y lo que le puedo decir es que lo que dependa de nosotros, vamos a tratar de que se cumplan los plazos fijados en esa cumbre y por supuesto, también los plazos fijados y comprometidos con la Comisión Europea, que apoya sin duda alguna lo que está haciendo el Gobierno de España. Consideramos este eje, sin duda, como uno de los ejes prioritarios para la competitividad de nuestro país y en todo caso, contamos con el apoyo de la Comisión Europea y esperamos que el Gobierno francés cumpla con los plazos que asumió en esa Cumbre de Barcelona y que ha asumido también con las instituciones comunitarias.

Sr Esteban: Mi duda es ¿qué es lo que asumieron realmente en esa cumbre? porque se trata nada menos que un tratado de amistad y cooperación para eficacia y agilidad de proyectos conjuntos, reuniones bilaterales. Este informe ya lo tenían redactado los franceses en diciembre y lo acaban de publicar ahora, con lo cual parece que contradicen lo tratado en Barcelona. Pero es que se lo digo también porque, por ejemplo, en el tema de Pasos fronterizos, siguen cerrados y era otro de los grandes temas de Barcelona. Se reitera, esto es Barcelona, su compromiso con el buen funcionamiento del espacio, sin controles en las fronteras interiores, preservar el acervo Schengen y la libertad de circulación. Hay que ir a los retos específicos de la zona fronteriza pirenaica de las zonas debido en común, con el fin de facilitar la vida cotidiana de sus habitantes por ambos gobiernos.

Los pasos siguen cerrados en Comunidad Autónoma Vasca y Navarra, cinco cerrados y cuatro con unos controles exhaustivos. La conexión eléctrica del Golfo de Bizkaia está en cuestión, también por parte de los franceses que no quieren asumir su parte. El H2MED también en cuestión. Entonces ¿para qué ha servido la cumbre? Señor Presidente. La verdad es que me preocupa. Me preocupa porque sí hay una cosa que han cerrado, que van a participar creo que cada tres meses del Consejo de Ministros



del otro gobierno, cuando vayan allí, espero que no les tomen el pelo y que verdaderamente digan que se tiene que cumplir lo que se acordó en Barcelona, porque si no, ¿de qué sirve tener un tratado de ese nivel, un tratado de amistad y cooperación? ¿de qué sirve, que se diga que se han acordado cosas cuando luego una de las partes las contradice continuamente? Muchas gracias, señor Esteban.

Presidente: Yo, en fin, con un vecino como Francia, creo que tenemos extraordinarias sinergias, potencialidades. Tenemos una buena vecindad, pero efectivamente tenemos algunos puntos de discordia. Yo, por supuesto, he hablado con el presidente Macron, la cuestión de los movimientos secundarios y eso sabe usted que es un debate que supera a la relación bilateral entre España y Francia y habla sobre el correcto funcionamiento de Schengen o no. Y eso habla del pacto de inmigración y asilo. Y eso es lo que estamos debatiendo en el seno del Consejo Europeo y también en el Parlamento Europeo. Cuando hablamos de las interconexiones energéticas, no estamos hablando de una relación bilateral entre España y Francia, estamos hablando también, de qué manera podemos garantizar un suministro energético al conjunto de Europa. Y eso no es una cuestión solamente que afecta a nuestra relación bilateral. Y cuando hablamos también del Tratado de amistad entre Francia y España, usted entenderá también, que si Francia tiene pocos tratados de amistad, dos o tres, creo recordar con Alemania, con Italia, el que sitúe también a España a ese nivel de cooperación, pues significa un reconocimiento de las fortalezas y de la importancia que se le da a España en el contexto europeo.

Pero en todo caso, usted me preguntaba por esta importante inversión en infraestructura y el Gobierno de España, por supuesto, va a defender los intereses de todos y cada uno de los territorios de nuestro país y de la competitividad de la economía española. Vamos, por supuesto, a cumplir con nuestro plazo, por lo que a nosotros nos corresponde. Y por supuesto, vamos a exigir al Gobierno de Francia que cumpla con lo que efectivamente nos dijo en esa cumbre de Barcelona y que también está pidiendo a la Comisión Europea. Y es acelerar esos plazos de inversión. Gracias.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Mertxe Aizpurúa Arzallus del Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu.

Sra. Aizpurúa: Crisis, esa es la única forma de vida que ha conocido la juventud de hoy. Una crisis constante desde 2008 que les ha condenado a un presente precario y un futuro sin expectativas. Según los últimos datos, el Estado español se sitúa a la cabeza del desempleo juvenil europeo, con el 29,3% de los jóvenes en paro. Bilbao, en el supuesto oasis vasco, es la decimosexta ciudad europea con más paro juvenil, un 38,5%. Son datos terribles que ponen de manifiesto la falta de políticas públicas que garanticen vidas dignas para la juventud. Y dirá usted que están mejorando la calidad y durabilidad del empleo juvenil, que se han aumentado las becas y también el SMI, y está bien, pero sabe también que la situación sigue siendo insostenible y, por tanto, estas políticas son insuficientes. Es hora de tomar decisiones con políticas públicas que pongan a la juventud en el centro. Y por eso le pregunto ¿Cómo terminará con el abandono que sufre la juventud?

Presidente: En un contexto mucho más general, creo que durante estos últimos 20 años, y sobre todo después de la fallida respuesta neoliberal a la crisis financiera, la clase media de los trabajadores y trabajadoras de este país han sufrido la erosión de su calidad de vida en dos aspectos fundamentales: uno salarial y dos en la protección social, es decir, en el fortalecimiento o no del Estado del bienestar. Eso es lo que está haciendo este Gobierno, señorías, está recuperando niveles salariales a los trabajadores y trabajadoras allí donde nosotros tenemos margen de actuación, salario mínimo interprofesional. O dos, potenciación y reforzamiento de la negociación colectiva para equilibrar las fuerzas negociadoras entre los empresarios y los representantes de los trabajadores. Y, en segundo lugar, reforzar el Estado de bienestar.

Nosotros, señoría, hemos creado un ingreso mínimo vital que sobre todo lucha contra la pobreza infantil, que afecta a 2 millones de niños y niñas en nuestro país. Hemos subido el salario mínimo interprofesional que además de los jóvenes, a las mujeres beneficia particularmente. Hemos aprobado una reforma laboral que, insisto, usted mismo lo reconoce, ha reducido la temporalidad de los jóvenes en nuestro país, ha fomentado la estabilidad y ha reducido también el paro juvenil.

Y sin duda alguna, estamos reforzando todas aquellas políticas públicas que garanticen la igualdad de oportunidades. Por ejemplo, las becas. Ayer mismo usted lo ha reconocido en el Consejo de Ministros, hemos aprobado la mayor partida de becas de la historia de nuestra democracia, 2.520.000.000 de euros que va a beneficiar a más de 1 millón de estudiantes en nuestro país. Y finalmente tenemos una asignatura pendiente, la democracia española, y es en el acceso a la vivienda de nuestros jóvenes. Ahí está el Plan Estatal de Vivienda, ahí está la Ley de Vivienda que ojalá podamos culminar a lo largo de esta legislatura. Y ahí están todas las políticas que estamos poniendo en marcha para reforzar el parque de viviendas social en nuestro país.

Queda muchísimo por hacer, señoría. Si existe una desigualdad en nuestro país es la desigualdad intergeneracional, junto con la desigualdad de género. Y ahí es donde está el gobierno de coalición progresista defendiendo los derechos y las libertades de las mujeres y también garantizando oportunidades a la gente joven que lo necesita y que lo merece.

Sra. Aizpurúa: Señor Sánchez, sí, serán necesarias políticas integrales y estructurales para transformar de raíz la situación de la juventud, pero también hay medidas que se pueden tomar desde ahora mismo. Aumentar el SMI, aumentarlo hasta el 60% del salario medio de cada territorio, desde el suelo marcado a nivel estatal, estableciendo, por ejemplo, en Euskal Herria una SMI de 1.400 €. O acometer los cambios necesarios en las legislaciones laborales específicamente dirigidas a impulsar el empleo juvenil y recuperar las condiciones laborales previas a la reforma laboral de Rajoy. O aprobar una ley de vivienda, usted lo ha citado, eficaz y que regulen los alquileres e impida que los jóvenes deban destinar más del 60% de sus sueldos al alquiler para poder emanciparse. Y modificar la LOREG, para que también los jóvenes de 16 a 18 años puedan tener derecho a voto y puedan elegir quién debe



y quién no, tomar las decisiones que van a afectar directamente a sus vidas y a su bienestar. Políticas todas ellas que están en sus manos, señor Sánchez.

Mire, la juventud está siendo la vanguardia de los más importantes cambios sociales que se están dando, desde la lucha feminista hasta la defensa del planeta, hasta el movimiento por una vivienda digna. Son motor de cambio, presente y futuro de una sociedad que debe adaptarse a los nuevos retos, mientras dan lo mejor de sí, se ven abandonados por la política y las instituciones. Por eso creo que debemos hacer el esfuerzo que haga falta.

Presidente: Eso y mucho más. Yo creo que tenemos que hacer muchísimo más por los jóvenes de nuestro país.

Fíjese, este Gobierno está innovando en políticas públicas vinculadas con los jóvenes. Estamos empoderando a los jóvenes. El bono cultural no es, el bono para ayuda al alquiler y a la accesibilidad de la vivienda de los jóvenes, lo es. Y creo que necesitamos comprometer mucho más a las administraciones públicas en la defensa y en la lucha por la igualdad intergeneracional. Y el Gobierno de España está en eso, y ojalá podamos lograr muchos más avances en favor de los jóvenes, con su apoyo y con el resto de los grupos parlamentarios.

Gracias

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)